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Это учреждение культуры считается 
лучшим в районе. Здесь смогли нала-
дить тесную связь с различными обще-
ственными организациями, школой-ли-
цеем, музеями, поэтому регулярно про-
ходят всевозможные мероприятия на 
различные актуальные темы. Много вни-
мания уделяется патриотическому вос-
питанию населения. 

Здесь есть и народный хор, и оркестр 
народных инструментов. Эти творчес-

кие коллективы  недавно стали лауреа-
тами областного фестиваля «Родники 
веков».

Без работников Шатиловского ДК не 
обходится ни одно заметное мероприя-
тие в селе или районном центре. Заве-
дующая сельским Домом культуры Свет-
лана Владимировна Захаева не так дав-
но стала победителем районного кон-
курса «Лучший культработник 2007 
года».

И вот совсем недавно в Шатиловс-
кий сельский Дом культуры  пришёл 
газ. Это долгожданный подарок для ра-
ботников СДК и гостей. В придачу к 
отоплению Дому культуры были пода-
рены музыкальная аппаратура, телеви-
зор, отремонтированы полы в танцза-
ле.

У Шатиловского СДК есть настоящие 
друзья и помощники в лице главы адми-
нистрации Новодеревеньковского рай-
она С.Н. Медведева и руководителя 
ООО «Шатиловская СХОС» А.А. Бурав-
лёва. Хорошо, что есть люди, понимаю-
щие всю важность и необходимость 
поддержки отечественной культуры. 

Анжела САЗОНОВА.

Когда чужое добро 
не впрок
Районный отдел внутренних дел проанализировал 

ситуацию, связанную с совершенными 

правонарушениями в минувшем году.

Выяснилось, что самым распространённым преступлени-

ем на территории района является кража как личного иму-

щества граждан, так и общественного. Воры не гнушаются 

ничем, берут всё — начиная от денег и драгоценностей и за-

канчивая кухонной утварью. Благодаря кропотливой работе  

следственных органов большинство краж уже раскрыто и 

преступники понесли наказание.

Житель деревни Волчьи Ямы выставил оконную раму в 

доме соседа, проник в дом и похитил... электрический 

провод на сумму 301 рубль 87 копеек. Решением суда 

осужден условно на два года. А житель деревни Мураев-

ки похитил у односельчанина морозильную камеру и га-

зовые конфорки. Осужден к трем с половиной годам ли-

шения свободы и оштрафован на 5 тысяч рублей.

 С Сосковского сырзавода  был похищен электродвига-

тель. Воры найдены и понесли наказание.

 Особую тревогу у работников правоохранительных орга-

нов вызывает преступность среди несовершеннолетних. В 

основном это дети из неблагополучных семей. 
И. САДКОВ.

Начальник штаба ОВД по Сосковскому району.

Об этом накануне Дня российской 
науки, который празднуется 8 февраля, 
рассказал проректор по науке и между-
народным связям, доктор наук, профес-
сор Юрий Сергеевич Степанов.

Большое количество всемирно извес-
тных ученых — это не единственное, чем 
славится университет. Здесь активно ве-
дутся научные изыскания. «Мы гордимся 
пакетом патентов, — говорит Юрий Сер-
геевич. —  У нас в активе более 1000 па-

тентов на различные технические изоб-
ретения, разработанные орловскими 
учеными. Это очень хороший показа-
тель. Наш вуз считается одним из лучших 
высших технических заведений России».

К празднованию Дня российской науки 
в ОрелГТУ готовятся тщательно. В этот 
день будут подведены итоги работы вуза 
за год, отмечены лучшие преподаватели и 
студенты университета.

Юлия ГЕРДТ. 

По информации руководителя служ-
бы Марины Ильиничны Шевченко, в про-
шлом году искали работу 370 жителей 
района. Среди них — специалисты с вы-
сшим образованием, выпускники вы-
сших и средних учебных заведений, ква-
лифицированные рабочие. Трудоустро-
ено 245 человек.

Специалисты службы занятости про-
вели две ярмарки вакансий, на которых 
руководители и специалисты предпри-
ятий встречались с потенциальными ра-

ботниками. После прошедших ярмарок 
постоянную работу получили более 50 
человек.

При содействии службы занятости 
несколько человек открыли свое 
дело: занялись предприниматель-
ством.

45 человек, нуждавшихся в работе, 
были отправлены на переобучение, из 
них 40 — по рабочим специальнос-
тям.

Служба занятости Урицкого района 

успешно реализует программу времен-
ного трудоустройства подростков. В 
комплексно-молодежном центре 
«Юность», редакции районной газеты 
«Новая жизнь», других учреждениях 
района в 2007 году работали более 120 
учащихся школ и профессионального 
училища (ребята заработали 38 тысяч 
рублей).

Стоит отметить, что специалисты 
службы занятости регулярно проводят 
мероприятия по профориентации под-
ростков, помогая им определиться с 
выбором профессии.

Соб. инф.

Жители Октябрьского и Губкинского 
сельских поселений помнят, как поля за-
растали бурьяном. Но пришли на эту 
землю новые хозяева, и работа закипе-
ла. Практически двумя «Кировцами» су-
мели сделать невозможное. Это уже 
позже в рамках реализации нацпроекта 
«Развитие АПК» на смену старым трак-
торам пришли новые, высокопроизво-
дительные «Нью-Холланды». Земледель-

цы филиала под руководством И. Шали-
мова вспахали заросшие бурьяном за-
лежные участки. На некоторых из них 
пришлось применять гербициды, а уже 
после — вести обработку почвы. На на-
иболее запущенных применялась 
вспашка плугами, но в основном — дис-
кование. В филиале сумели вырастить 
отличный урожай сахарной свеклы, один 
из лучших в районе.

Сейчас в филиале техника уже полно-
стью поставлена на линейку готовности. 
Но той, которая имеется, все же недо-
статочно. В 2008 году только посевы са-
харной свеклы увеличатся почти в четы-
ре раза и составят 800 гектаров. По 
сравнению с прошлым годом значитель-
но возрастут и посевы зерновых культур. 
В связи с этим ожидается поступление 
новой техники. И все это благодаря на-
циональному проекту «Развитие АПК», 
который дает возможность развиваться 
сельскому хозяйству,  с каждым годом 
увеличивать урожайность полей.

В. КОРОБОВ.

Однако наступивший год, считает 
главный специалист по животновод-
ству отдела сельского хозяйства и при-
родопользования администрации 
района Т. Максимова, должен стать пе-
реломным для отрасли. Ведь чехарда с 
инвесторами наконец-то практически 
улеглась — в районе остаются лишь те, 
кто пришел с реальными проектами.

Так, «Орловский лидер» готовит до-
кументацию на строительство совре-
менного молочного комплекса в агро-

фирме «Хотынецкая» на 1200 голов. 
Аналогичный комплекс появится и в 
селе Ильинском.

 Как отмечает Т. Максимова, увели-
чить производство животноводческой 
продукции можно даже при имею-
щемся поголовье — надо только улуч-
шить его генетический потенциал. 
Несмотря на финансовые проблемы, 
необходимо возрождать искусствен-
ное осеменение, закупать племенных 
тёлок. Всё это не только оздоровит 

стадо, но и обеспечит рост выхода телят. 
Другой важнейший момент — созда-

ние прочной кормовой базы. Как извест-
но, корма составляют больше половины 
затрат этой отрасли. В прошлом году 
из-за неблагоприятных погодных усло-
вий не удалось заготовить их в достат-
ке. В этом году посевы фуражного зер-
на следует увеличить. 

Остро для многих хозяйств стоит воп-
рос животноводческих кадров. А ведь 
без грамотных специалистов невозмож-
но внедрение передовых технологий.

В общем, проблемы животноводства 
в районе хорошо известны. Пришло 
время конкретных дел.

Соб. инф. 

Несколько лет назад Э.Н. Дубинкин, 
Ж.А. Еськова, С.И. Проскурнина получи-
ли образование в вузах. У каждого из 
них уже накопился определенный опыт 
работы, но они постоянно совершен-
ствуют профессиональный уровень. 

Э.Н. Дубинкин, окончив университет,  
получил не только профессию учителя 
географии, но и дополнительную спе-
циальность «Страноведение и между-
народный туризм, природопользова-

ние, охрана окружающей среды». С 
2005 года работает в Покровском лицее 
учителем биологии. Темой аттестаци-
онной работы Э.Н. Дубинкин выбрал 
«Технологический подход к обучению в 
системе дидактической подготовки 
учителя».

Ж.А. Еськова окончила ОГУ в 2004 
году. Учебу  сочетала с работой в Озер-
новской школе, а затем — в Покровском 
лицее, где и преподает до сих пор, явля-

ясь классным руководителем 3-го клас-
са. В квалификационном исследовании 
Ж.А. Еськова обратилась к «Методичес-
ким приемам формирования навыка 
табличного умножения и деления». 

С.И. Проскурнина работает воспита-
телем в группе продленного дня. Ито-
гом исследовательской работы молодо-
го педагога стал реферат на тему «Ор-
ганизация физкультурно-оздоровитель-
ной работы в группе продленного дня».

Аттестационная комиссия отметила, 
что каждый из молодых педагогов — 
творческая личность с большим потен-
циалом.

Т. МОНИНА.

...И работа закипела
Для земледельцев филиала № 7 «Малоархангельский» (инвестиционная 
компания «Орловский лидер») минувший год был трудным, но 
поставленные задачи выполнить удалось.

Время конкретных дел
Минувший год для животноводов района сложился, скажем прямо, 
неудачно. По сравнению с 2006-м упали надои молока, в некоторых 
хозяйствах произошло сокращение поголовья дойного стада. 

Подарок для Дома культуры
Шатиловский сельский Дом культуры — настоящий подарок для жителей 
села Шатилова. Да и не только для них, потому как творческие 
коллективы этого ДК известны всему району. 

Вузу есть чем гордиться
Ежегодно несколько десятков кандидатов технических наук «рождается» в 
стенах ОрелГТУ. Докторские диссертации защищают в год пять — десять 
ученых. Сегодня таких в ОрелГТУ более 70. Орловские ученые известны не 
только в России, но и за рубежом.  

Учить и учиться
Трем молодым педагогам Покровского лицея присвоена вторая 
квалификационная категория. Экспертная группа, изучая работу 
аттестующихся, побывала на уроках, внеклассных мероприятиях, 
администрация учебного заведения провела контрольные работы. 

Добро пожаловать на работу!
Службой занятости района подведены итоги работы в 2007 году.

Люди встречаются, 
люди влюбляются, женятся
Гражданский брак выходит из моды. Всё больше и 
больше влюблённых предпочитает регистрировать 
отношения. 
Так, во Мценске доля зарегистрированных браков в 

2007 году возросла по сравнению с 2006-м в 1,2 раза. 
Свадьбы сыграли 575 пар, что на 110 больше, чем годом 
ранее.

— Такие цифры не могут не радовать, — говорит начальник 
отдела загс администрации города Мценска Л.Е. Кондрашки-
на. — Есть надежда на то, что уже в скором времени сложная 

демографическая ситуация будет переломлена. Уже сейчас 
незначительно, но увеличилась рождаемость. А главное — 
снизилась смертность: если в 2006 году уровень смертности 
превышал рождаемость в 1,5 раза, то в 2007-м — в 1,4 раза. 
Казалось бы, разница всего в одну десятую, но за ней — де-
сятки человеческих жизней.

— Сколько же малышей родилось во Мценске в прошлом 
году? — интересуемся мы.

— Всего 489: 267 мальчиков и 222 девочки. 2007-й оказал-
ся богатым на двойни — их родилось в нашем городе четыре. 
Это на две больше, чем в 2006 году, — отвечает Людмила Ев-
геньевна. — Хочется надеяться, что 2008-й будет не менее 
удачным и уровень рождаемости будет только расти.

Ольга ЧАНОВА.

Нацпроект в действии
На производственном совещании в администрации 
Мценского района был рассмотрен вопрос о ходе 
реализации приоритетного национального проекта 
«Развитие АПК». 
На совещании отмечалось, что в 2007 году работа по реа-

лизации приоритетного национального проекта дала поло-
жительные результаты. Объем валового производства сель-
скохозяйственной продукции увеличился на 40% и составил 
1,4 млрд. рублей. На 7% увеличилось производство мяса, на 
4,5% — молока.

Большое внимание в районе уделяется реализации такого 
направления национального проекта, как «Стимулирование 
развития малых форм хозяйствования в АПК». Всего в 2007 
году льготными кредитами воспользовались 354 человека, 
получено кредитов на сумму 9033,5 тыс. рублей.

Что касается обеспечения доступным жильем молодых 
специалистов, то с начала реализации нацпроекта приобре-
тено 800 кв. м жилья, улучшили жилищные условия 15 специ-
алистов.

По вопросу развития сельскохозяйственной потребитель-
ской кооперации было отмечено, что уже с 2000 года в рай-
оне успешно работает кредитный кооператив «Взаимопо-
мощь». С апреля 2007 года зарегистрирован сельскохозяй-
ственный потребительский перерабатывающий кооператив 
«Алешня». В районе работает потребительский снабженчес-
ко-сбытовой кооператив «Миле Мак», занимающийся закуп-
кой и сбытом овощей для дальнейшей переработки.

Подводя итоги совещания, глава района И.А. Грачев обоз-
начил задачи, стоящие перед АПК района, а также обратился 
ко всем руководителям с призывом сохранения и дальней-
шего увеличения поголовья КPC. 

Соб. инф.

Никто не останется 
без подарка
Нередко случается так, что стимулом к активному 
творчеству отдельного человека или коллектива 
становится предстоящий конкурс, на котором 
каждый будет иметь прекрасную возможность 
блеснуть талантами.
В середине декабря прошлого года глава Троснянского 

района В.И. Быков издал постановление о проведении пер-
вого районного  смотра художественной самодеятельности 
предприятий и организаций сельских поселений.

На конкурсе будут представлены разные жанры: песенный 
(народные, эстрадные, авторские песни), танцевальный, ху-
дожественное слово, театральный. 

Творческое состязание пройдёт в два этапа: сначала в 
сельских поселениях, затем — на сцене районного Дома 
культуры, где выступят лучшие из лучших. Смотр состоится в 
середине февраля. 

Организатором конкурса выступает отдел культуры адми-
нистрации Троснянского района и главы сельских поселений. 
Организационный комитет конкурса возглавляет замести-
тель главы администрации Троснянского района по социаль-
ным вопросам В.И. Миронов. Председатель жюри — началь-
ник отдела культуры администрации района Л.К. Зубкова.

Приём заявок на участие уже начался. В конкурсе творчес-
кие  номера представят лучшие коллективы из всех восьми 
поселений.  

Победители будут награждены дипломами, участники — почёт-
ными грамотами. Никто не останется без памятного подарка.  

Анна АКАТЬЕВА.

Сегодня ученики и их наставники все-
рьез заняты сбором материалов для 
школьного музея, в котором основной 
стенд займут документы и подлинные 
вещи, относящиеся ко времени войны и 
освобождения родного села от фашист-
ских оккупантов. Дружит школа с район-
ной ветеранской организацией, активные 
члены которой — частые гости ребят. 

А совсем недавно тепло принимали 
гостей — ветеранов войны из города 
Орла. Бывшая фронтовая медсестра 
Екатерина Ивановна Жилина и танкист 
Иван Федорович Баранцев делились 
со школярами воспоминаниями о вой-
не.  Рассказ фронтовой медсестры о 
том, как она оказывала первую меди-
цинскую помощь прямо на обстрели-

ваемом поле, не оставил ребят равно-
душными. Бывший механик-водитель 
легендарного танка Т-34 вызвал вос-
торженные аплодисменты рассказом о 
том, как дошел до Берлина и на стене 
Рейхстага оставил свое имя. 

Ребята в свою очередь порадовали 
героических гостей небольшим концер-
том. Песни военных лет в исполнении 
школьников очень взволновали ветера-
нов. Встреча получилась теплой и ис-
кренней. И школьники, и ветераны дого-
ворились, что подобные встречи станут 
в Сабуровской школе регулярными.

Соб. инф. 

Встреча с фронтовиками
Педагоги Сабуровской основной школы сочли, что сведения о ратном 
подвиге народа в Великой Отечественной войне в учебниках истории 
освещены недостаточно полно, и решили своими силами устранить 
этот недостаток. 

Награды для победителей 
олимпиад
В районном Доме культуры состоялось награждение 
школьников — победителей районных предметных 
олимпиад.
С напутственными словами и поздравлениями к талант-

ливой молодежи обратились глава администрации района 
А.Д. Путилин и начальник отдела образования Н.Н. Смоля-
кова. Они пожелали успеха тем, кто будет продолжать борь-
бу на областном уровне. Все победители получили денеж-
ные премии и дипломы, подтверждающие их достижения в 
различных дисциплинах.

Кроме школьников на торжественном собрании чествова-
ли учителя Шаблыкинской средней школы Г.Г. Горковенко, 

ставшую в минувшем году обладателем президентского 
гранта.

Скотникам облегчили работу
Подходит к концу третий месяц зимне-стойлового 
содержания скота на Погорельцевской МТФ 
ООО «Возрождение».
Нынешняя зимовка по сравнению с прошлым годом про-

ходит в более комфортных условиях. Летом на предприятии 
были отлажены системы водоснабжения и навозоудаления, а 
в помещениях завершился ремонт. Благодаря новому кормо-
раздатчику теперь скотники тратят на раздачу кормов всего 
несколько минут. Поголовье в достаточной мере обеспечено 
кормами на всю зимовку. 

Андрей ЗИМАРЕВ.

Шаги нацпроекта
В районе подвели итоги реализации национального 
проекта «Образование» за 2007 год. 
В минувшем году все школы района получили доступ к 

сети Интернет, укрепилась их материально-техническая база, 
увеличилась оплата классного руководства. Список образо-
вательных учреждений района пополнил недавно открытый 
Змиевский лицей. В школы района поступили комплекты но-
вого оборудования для кабинетов физики, химии и биологии, 
интерактивную доску в кабинет информатики получил ли-
цей.

Обладателем президентского гранта стала учитель Бого-
духовской средней школы Н.С. Митусова. Аналогичной на-
грады удостоился коллектив Куракинской средней школы. С 
медалями школу окончили 15 одиннадцатиклассников, 70% 
выпускников поступили в вузы.

В общей сложности на реализацию нацпроекта «Образо-

вание» в 2007 г. было затрачено свыше 3,5 млн. рублей, в том 
числе 500 тыс. рублей выделено из районного бюджета.

Игры патриотов
Учащиеся Краснорыбницкой школы и Змиевского 
лицея одержали победу во втором туре районной 
краеведческой игры «Отечество мое — свердловский 
край».
Кроме них в соревновании приняли участие школьные от-

деления клуба «Дорогой отцов» Яковлевской и Новопетров-
ской средних и Борисоглебской основной школ. Им противо-
стояли клубы «Патриот» и «Поиск» Куракинской школы, отде-
льные участники и коллективы. 

Самые полные и развернутые ответы по истории родного 
края дали краснорыбинцы и юные краеведы из Змиевского 
лицея. На втором месте оказались учащиеся Яковлевской 
школы, на третьем — ребята из Хотетовской школы.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Больше сокращать нечего...
В прошлом году в районе удалось остановить 
сокращение поголовья крупного рогатого скота и свиней 
— такой вывод недавно озвучил начальник районного 
отдела сельского хозяйства и продовольствия 
А.В. Брылев. Однако начальник сельхозотдела не 
уточнил, что произошло это по той простой причине, что 
сокращать больше нечего. Из коллективных хозяйств 
поголовье осталось лишь в «АГЛОС».
По данным А.В.  Брылева, на середину января в районе насчи-

тывается 2557 голов КРС и 2418 свиней. Но это в основном пого-
ловье фермерских и личных подсобных хозяйств.

Ряд хозяйств, говорит Брылев, заинтересован в развитии ов-
цеводства. И здесь речь идет о фермерах. КФХ им. Калинина за-
купило 36 овец и планирует в текущем году довести их поголовье 
до двух сотен. Столько же намерено содержать КФХ «Исток».

При этом начальник сельхозотдела не отрицает, что даже на 
личных подворьях количество коров несколько снизилось. Нара-

щивают поголовье лишь единицы. К примеру, в ООО «Маслов-
ский дворик» имеется 190 голов КРС, а к концу года поголовье 
здесь рассчитывают довести до 270 голов.

К будущему сезону 
готовятся сегодня
Социальной службой района уже сегодня начато 
формирование списков льготников, имеющих право 
на получение бесплатного топлива.
Заведующий отделением срочной помощи центра социаль-

ного обслуживания населения Н.В. Свешникова через районную   
газету «Новосильские вести» предложила землякам, претендую-
щим на льготу, обратиться с письменными заявлениями.

По данным Свешниковой, в нынешнем отопительном сезоне 
льготникам района было выделено 867 тонн топлива. Уголь на 
подворья всех нуждающихся был завезен до ноября.

Евгений ЛОКТИОНОВ.


